

VÍCTOR GUILLOU

—Enel Distribución, la filial del grupo Enel en Chile que mantiene amenazada su concesión en 33 comunas de la Región Metropolitana, sigue enfrentando coletazos de los extensos cortes de luz que afectaron a la compañía a inicios de agosto de 2024. Mientras la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) sigue desarrollando el informe de caducidad encomendado por el gobierno, este miércoles el gerente general de la compañía decidió dar un paso al costado.

Víctor Tavera Olivos, ingeniero civil eléctrico de la Universidad Técnica Federico Santa María, dejará la compañía tras una trayectoria de 20 años en la distribuidora.

Una decisión que, remarcan en la empresa, no pasó por una petición de renuncia, y que desde su entorno atribuyen al desgaste personal que le ha significado todo lo relacionado a los eventos climáticos de agosto, que provocaron la caída de más de 2000 árboles, 800 postes y la destrucción de partes relevantes de la red de distribución aérea.

Según detalló la compañía, Tavera permanecerá en sus funciones hasta el 7 de abril.

El ingeniero se unió a la empresa en 2005, cuando se llamaba Chilectra. Lo hizo como analista de Regulación Regional y Riesgos y ocupó diversos cargos con responsabilidad local y regional dentro del grupo Enel. Pero ya en 2017 escaló a puestos gerenciales, primero al mando del área del negocio de comercialización de energía, de las operaciones comerciales y de la atención a clientes de Enel Distribución. En los últimos tres años, fungía como gerente general de la compañía.

Fue en ese cargo donde le tocó liderar el episodio más crítico que ha enfrentado la distribuidora eléctrica, con los extensos daños que ocasionó el temporal de vientos de agosto en el tendido eléctrico. La crisis lo puso en la palestra pública, debiendo enfrentar a los medios de comunicación incluso desde La Moneda. En un imprevisto rol comunicacional, e intentando transmitir la dimensión de la afectación, recurrió a una analogía sísmica para graficar la situación: "El daño a la infraestructura eléctrica es similar a lo que ocurrió en el terremoto de 2010", dijo.

En esos días, vivió episodios menos públicos donde su desempeño irritó a las autoridades. En medio de un Cogrid (Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres) donde participaban todos los representantes de las empresas, fue consultado por una cifra estimada de clientes afectados. Aunque todos respondieron con cifras concretas, Tavera dijo no saberlo.

El paso a costado de Tavera no se trataría de una desvinculación, pero fuentes de la industria señalan que su salida se da en medio de un fuerte proceso de desgaste personal relacionado con la crisis de agosto.

Quienes lo conocen recuerdan esos días con dolor, por la calidad humana y genuina convicción que tenía Tavera de haber he-

Crisis por cortes de agosto le pasa la cuenta a Enel: Víctor Tavera renuncia tras veinte años en la firma

La salida del gerente general de la empresa respondería a una decisión personal, pero se produce en medio del proceso que mantiene amenazada la concesión de la distribuidora eléctrica. El desgaste personal y sus ganas de ocupar un puesto menos expuesto explicarían la decisión.



cho sus mejores esfuerzos para enfrentar la crisis.

Tras comunicar su renuncia, en el entorno de Tavera se realizaban apuestas sobre el nuevo desafío laboral que asumiría el ingeniero civil eléctrico, pero una certeza ronda entre quienes conocieron de la decisión: es más probable verlo recalcar en una generadora eléctrica, o bien una transmísora, antes que llegue a otra distribuidora. Es que en la decisión pesaban factores como buscar un puesto que le otorgue mayor tranquilidad y tiempo con su familia, y también con una menor exposición a las crisis por cortes de suministro que afectan a las distribuidoras, al ser la cara visible del sector eléctrico para los clientes.

Con todo, a través de un comunicado de prensa, la compañía remarcó su trayectoria en la firma. "Enel Distribución agradece la destacada gestión de Víctor Tavera, valora su dedicación y profesionalismo y le desea éxito en sus nuevos desafíos", indi-

caron.

"Durante estos tres años trabajó con compromiso y pasión para enfrentar los desafíos del sector, promoviendo los cambios regulatorios necesarios para el desarrollo de la industria y liderando iniciativas para mejorar la experiencia de los clientes y la eficiencia en las operaciones comerciales", agregaron.

La compañía no informó quien será el remplazante de Tavera.

INVESTIGACIÓN PENAL

Pese a que Tavera no formará más parte de Enel, una duda ronda entre quienes conocen de procesos penales que han afectado a distribuidoras eléctricas. Es que tras la decisión de la SEC de formular cargos contra Enel por la muerte de tres pacientes electrodependientes por los cortes de agosto, algunos se preguntan si el Ministerio Público, al que la autoridad le hizo llegar los antecedentes, podría llegar a forma-

lizar al ejecutivo.

Es que los antecedentes de otros eventos están presentes en la memoria. En 2017, el Ministerio Público formalizó a tres ejecutivos de la Compañía General de Electricidad (CGE) por su presunta responsabilidad en incendios forestales en la Región del Maule y la Región de O'Higgins. En 2023, la fiscal del Biobío allanó oficinas regionales del grupo Saesa y Coelcha, también por incendios forestales.

En esa línea, abogados recuerdan que los delitos son eminentemente de responsabilidad personal, por lo que en caso de que el Ministerio Público así lo decida, podría ir tras Tavera. "Todo puede pasar. Está siendo muy usual que frente a muerte de personas que se puedan atribuir negligencias en la provisión de servicios, se persigan responsabilidades personales. Pero hay que ver si en este caso eso llegaría o no hasta la gerencia general", comenta un jurista de la plaza.